

Mandement d'entrée de Mgr M.-T. Labrecque, évêque
de Chicoutimi

MICHEL-THOMAS LABRECQUE, par la grâce de Dieu et du Siège
Apostolique, Évêque de Chicoutimi,

Au Clergé, aux Communautés Religieuses et à tous les Fidèles
du diocèse de Chicoutimi, Salut et Bénédiction en Notre Sei-
gneur.

Nos Très Chers Frères,

La divine Providence, en daignant Nous appeler, malgré notre indignité, à gouverner ce diocèse et à monter sur le Siège épiscopal de Chicoutimi, illustré par la science et les vertus de nos prédécesseurs, Nous ouvre une carrière bien grande et bien laborieuse. Cédant à la volonté du Chef Suprême de l'Église, Nous avons dû, non sans crainte, nous acheminer vers l'autel pour recevoir l'onction sainte qui fait les Pontifes. Nous tenons à verser dans vos âmes les premières et profondes impressions dont notre cœur a été saisi à la nouvelle inattendue qui nous annonçait le lourd et redoutable fardeau qu'on voulait imposer sur nos faibles épaules. C'est une heure de douloureuse anxiété que celle où la voix du Souverain Pontife vient arracher le prêtre à une existence de prières, d'études et d'enseignement, pour le lancer tout à coup au milieu des agitations et des affaires souvent épineuses d'une administration diocésaine. Seule la pensée d'accomplir un devoir, de conformer notre volonté au bon plaisir de Dieu, a pu Nous décider à faire le sacrifice de notre liberté, de nos goûts et de nos projets d'avenir.

En atteignant aujourd'hui, en qualité de premier Pasteur, le seuil de ce diocèse, qui sera désormais le théâtre de nos labeurs, Nous Nous demandons ce que Nous avons à faire, et saint Thomas répond que l'évêque est d'office le lieutenant de Jésus-Christ : *Episcopus gerit in Ecclesia personam Christi*. (Sum. III P. q. 72, a 3. ad 3) Sa mission, comme celle de saint Jean-Baptiste, est d'annoncer Jésus-Christ, et pour le faire dignement, à l'exemple du saint Précurseur, il lui faut être une *lampe ardente et luisante* : *Ille erat lucerna lucens et ardens*. (S. Jean V. 35.)

Telle a été la mission de notre Divin Sauveur : éclairer les intelligences, enflammer les cœurs de l'amour divin : il est la lumière qui éclaire tout homme venant en ce monde (Jo. I. 9.) et il a pu dire : *Ignem veni mittere in terram, et quid volo nisi ut accendatur* : Je suis venu apporter le feu dans le monde, et que désiré-je sinon qu'il s'allume ? (Luc, XII, 49.)